

Qu'est-ce qu'une vision pastorale ?

La vision pastorale est **une image de ce que le Christ nous appelle à devenir comme communauté pour poursuivre sa mission de salut, dans l'environnement qui est le nôtre**. C'est une représentation enthousiasmante du futur de la paroisse destinée à insuffler de la passion et de la force dans le cœur du peuple de Dieu. Elle donne une direction et de la clarté. Elle répond à la question : « Où allons-nous ? ».

Pourquoi avons-nous besoin d'une vision ?

Prenons une comparaison. Pensons à un grand navire de commerce de l'époque de la marine à voile. L'équipage est nombreux pour assurer le transport des marchandises en traversant les océans. Il y a ainsi beaucoup de rôles différents. On pense bien sûr à ceux qui sont à la manœuvre sur le pont : ceux qui s'occupent du réglage des voiles ou du gouvernail qui dirige le bateau. Mais il y en a tellement d'autres ! Les équipes de cuisine, d'intendance, les contrôleurs des marchandises, les charpentiers et réparateurs de toute sorte, l'expert en météo, les apprentis, le jeune matelot et le capitaine, etc.

Posez la question à chacun d'entre eux de ce qu'il fait. L'un répondra : « j'épluche les légumes pour le dîner de ce soir », l'autre dira : « je recouds une voile déchirée », un autre encore : « je maintiens le bateau cap au sud ». Chacun sait ce qu'il fait mais ne dit pas forcément pourquoi il le fait. Pourtant, chacune des personnes interrogées

pourrait aussi bien répondre à la question « que fais-tu ? » en disant : « nous transportons du vin de Côtes du Forez et de la fourme de Montbrison en Chine où on les vend très cher ! ».

C'est cela la vision, une capacité à regarder ensemble dans la même direction quel que soit son rôle dans l'aventure. La vision est source d'unité, elle donne sens et cohérence à nos activités. Elle motive et dynamise toute la communauté. Elle suscite la créativité et fédère les énergies. Elle implique chacun dans la mission et aide à trouver sa propre place. Enfin, elle permet aussi de hiérarchiser les priorités et de mesurer les progrès.

Comment l'avons-nous définie ?

La définition de notre vision pastorale s'est faite en Conseil Pastoral Paroissial. Durant un an, nous avons consacré la majeure partie de nos réunions mensuelles à cette question.

Guidés par l'Esprit Saint, nous nous sommes d'abord mis à l'écoute de la Parole de Dieu en nous demandant : « Qu'est-ce que Dieu nous dit sur l'Eglise et sur sa mission ? ». Nous avons également puisé dans les enseignements des papes sur la mission de l'Eglise aujourd'hui, avec cet appel pressant à retrouver un dynamisme missionnaire. Enfin, nous nous sommes laissé inspirer par la lettre pastorale de notre évêque : *Jetez les filets*. Tout cela résonnait en nous avec le contexte particulier de notre paroisse, sa configuration et l'époque qui est la nôtre. Petit à petit sont apparus les mots importants et la façon de les formuler, jusqu'à arriver au texte final.





La paroisse Sainte-Claire Sainte-Thérèse en Forez : 28 communes, 31 clochers, un seul cœur !

Une communauté joyeuse, fraternelle et attentive à chacun.

Ensemble pour découvrir l'amour de Jésus-Christ et grandir dans la foi.

28 communes, 31 clochers, un seul cœur :

Notre vision s'incarne dans l'ensemble de notre paroisse telle qu'elle est aujourd'hui. Toutes ses composantes sont donc concernées. Nous voulons faire de nos diversités une richesse et notre plus grande richesse est la charité qui nous unit ! Comme Jésus nous l'a dit : « à ceci tous vous reconnaîtront comme mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres » (Jean 13, 35).

Une communauté :

De l'amour qui unit naît une communauté. Puisque l'Eglise est le projet de Dieu pour l'humanité, c'est-à-dire un peuple rassemblé, notre paroisse veut aussi se caractériser par sa dimension communautaire. Une communauté est un ensemble de personnes solidaires qui partagent un bien commun. Elle se manifeste donc par une façon de vivre ensemble, de partager des moments tant de convivialité que de prière, dans les joies et dans les peines. Parmi toutes les qualités d'une communauté rayonnante, trois retiendront notre attention plus particulièrement.

Joyeuse, fraternelle et attentive à tous :

La joie ! Adieu tristesse et morosité. La joie est un art de vivre que nous voulons cultiver pour rendre compte de l'espérance qui est en nous. Notre joie est celle que Jésus nous donne : « Je vous ai dit cela pour que ma joie soit en vous, et que votre joie soit

parfaite » (Jean 15, 11). Nous voulons continuer à la recevoir pour en vivre et la partager au monde.

La fraternité ! La fraternité ajoute une dimension familiale à notre communauté paroissiale. Elle nous entraîne plus loin. Elle nous invite à recevoir chacun comme un frère ou une sœur dans le Christ. Les amis se choisissent, les frères et sœurs ne se choisissent pas. Chacun est donc un cadeau de Dieu que je peux apprendre à découvrir et à aimer.

L'attention à tous ! Reconnaissions que nous sommes facilement attirés par ceux qui nous ressemblent ou que nous connaissons déjà. Facilement, nous passons à côté les uns des autres dans l'indifférence. Ainsi, nous annonçons que nous voulons aller davantage les uns vers les autres et porter ensemble une attention particulière à ceux qui sont isolés.

Ensemble pour découvrir Jésus et grandir dans la foi :

Repenser nos orientations pastorales doit consister à annoncer la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ pour que l'Evangile soit encore semé dans le monde et y fleurisse.

Jésus-Christ est à la fois l'origine et le but de notre communauté paroissiale. Finalement, le rencontrer et permettre à tous de le rencontrer est le cœur de notre mission. Tous nos efforts doivent être orientés vers cela !

Don Martin Panhard, curé